

HSBC no ve una recesión en México

El banco mantiene su pronóstico del PIB para el 2016 en 2.2%

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

AÚN CON la desaceleración de la economía mexicana en el segundo trimestre del año (-0.2%), HSBC no ve un escenario de recesión. En este sentido y pese a los riesgos que prevalecen, principalmente del exterior, el banco de origen británico mantiene su pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2.2% para todo el 2016.

“Creemos que a pesar de que los últimos datos han mostrado ciertos riesgos adicionales, sobre todo el PIB del segundo trimestre que salió ligeramente negativo y algunos otros indicadores, de exportaciones principalmente, que se mantienen negativos, pues creemos que todavía no hay suficiente información para revisar el pronóstico de crecimiento para este año a la baja”, precisó Alexis Milo, economista en jefe de HSBC México.

En un encuentro con medios, el especialista explicó que para que se diera un escenario de recesión,



Alexis Milo, economista en jefe de HSBC México, destacó que hoy uno de los pilares de la economía es el consumo. FOTO ARCHIVO EE

el tercer trimestre del año tendría que presentar un crecimiento negativo, situación que desde el banco no ven. “Es por eso que nuestro pronóstico de 2% no ha sido revisado a la baja, porque no vemos que se materialice un escenario de recesión, por lo menos con la información que tenemos hasta ahora”, dijo.

Destacó que algunos grupos financieros sí ven ya un PIB inferior a 2% para todo el 2016, lo que implicaría otro trimestre con crecimiento negativo. No obstante, enfatizó que en el caso de HSBC, de momento, no es así.

“Nueva información económica va a aparecer en las próximas semanas y, en la medida en que se empiece a confirmar una tenden-

cia, pues podríamos modificar esto, pero de momento éste es nuestro pronóstico”, indicó.

CONSUMO INTERNO, PILAR

Milo comentó que hoy uno de los pilares de la economía mexicana es el consumo interno, el cual ha registrado crecimientos superiores al PIB; mientras que las manufacturas se mantienen con ritmos lentos, como consecuencia de una menor demanda del principal socio comercial de México, Estados Unidos.

No obstante, estimó que para la segunda mitad del año el consumo muestre una desaceleración, lo mismo que la parte de las manufacturas que hasta hoy ha crecido con más fuerza, el sector automó-

triz. “El consumo seguirá sólido, pero con tasas más moderadas” agregó.

Explicó que el principal riesgo para el crecimiento de la economía mexicana es la actividad manufacturera en Estados Unidos, debido a la alta correlación que hay con ésta.

En cuanto a la inflación, el economista de HSBC refirió que hasta el momento el impacto por el tipo de cambio ha sido mínimo, además de que se ha mitigado un poco por el tema de la reforma en telecomunicaciones, que ha bajado los precios. Por ello, previó que se quede en niveles bajos, cercanos a 3.3% en lo que resta del año. Asimismo, no anticipó que el Banco de México (Banxico) vaya a adelantarse a la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) en un alza de tasas.

SUPERÁVIT PRIMARIO, IMPORTANTE

En temas fiscales, Alexis Milo afirmó que algo de lo más importante en el Paquete Económico que se enviará en breve al Congreso es el anuncio que ya se hizo de un superávit primario; el primero, dijo, en ocho años. “Implica que la deuda como proporción del PIB dejará de crecer”.

El economista de HSBC mencionó que con anuncios como éste

y el de las coberturas petroleras de 38 dólares por barril, más otros 4 de un fondo petrolero para garantizar un precio de 42 dólares el barril, empiezan a despejarse las dudas de cómo vendrá el Paquete Económico 2017. “Deja poco margen de incertidumbre y eso es positivo”.

La semana pasada, dos agencias calificadoras, Standard & Poor’s y Moody’s, alertaban de los niveles de deuda que hoy alcanzan 45% del PIB. Éste fue uno de los principales motivos para bajar la perspectiva de la calificación crediticia del soberano de Estable a Negativa.

Herbert Pérez, director general de Mercados Globales de HSBC México, comentó por su parte que la salida de capitales por 11,000 millones de dólares en el primer semestre del año sí es un tema que preocupa. Sin embargo, no ve que ese monto vaya a dispararse en lo que resta del 2016.

Por el contrario, consideró que México sigue como una buena opción para los inversionistas, máxime si se compara con otros países de la región. “Tenemos un sistema de inversión sólido”.

En este sentido, Pérez ve un escenario positivo para México. “Estamos en el barrio correcto”, dijo.